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 VERBANDSGEMEINDE GAU-ALGESHEIM 
 LANDKREIS MAINZ-BINGEN 
 
Ortsgemeinde 55270 Schwabenheim, Mainzer Straße 1    
 
 
An die 
Fraktionen im 
Schwabenheimer Gemeinderat 
 
 
 

 

 
Fragen der Fraktionen WGF, FWG und WIPRO zur Machbarkeitsstudie „Kita-Erweiterung“ 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
im Zusammenhang mit der einstimmig beauftragten Machbarkeitsstudie zur Erweiterung der Kita und der 
hierzu erforderlichen Beauftragung des Statikers zur Beratung und Machbarkeitsprüfung der 
Planungsvarianten für die Erweiterung haben die o. g. Fraktionen einen Fragenkatalog gestellt, den wir 
gerne beantworten. 
 
1. Der aktuelle, auf der Kreishomepage veröffentlichte Kita-Bedarfsplan sieht eine Belegung von 19 Plätzen 
UNTER dem Bedarf vor. Für die kommenden Jahre schwanken diese Angaben, jedoch wird durchgehend 
mit einer bestimmten Anzahl an freien Plätzen gerechnet. Wie lauten die aktuellen, tatsächlichen 
Belegungszahlen? 
Antwort Träger: Die maximale Belegung in der Kita liegt bei 105 + 5 Überbelegung. Davon sind maximal 4 
Kinder „U2“. Bei den Zahlen des Kita-Bedarfsplanes sind die Neubaugebiete „Quartier Pfaffenhofen“ und 
„Am Klostergarten“ noch nicht berücksichtigt.  
Antwort Kita-Leitung (Stand Ende November 2023): 91 (davon 4 U2),  
Vorausschau Ende Juli 2024: 97 (davon 4 U2) 
 
2. Welche Belegung kann für das kommende Kita-Jahr realistisch angenommen werden? 
Antwort Kita-Leitung (Stand Ende November 2023): 
aktuell haben wir im August 13 Plätze frei, 21 Kinder kommen in die Schule.  
Aktuell sind für das Jahr 2024/25  22 Kinder auf der Anmeldeliste. Für konkrete Zahlen ist es noch zu früh. 
Antwort Träger: Dabei übersteigen die Anfragen für U2-Kinder regelmäßig unsere Kapazitäten. 
 
3. Wie viele Kinder aus Bubenheim oder anderen Kommunen des Landkreises sind derzeit in der 
Schwabenheimer Kita? 
Antwort Kita-Leitung (Stand Ende November 2023): 
1 Kind aus Bubenheim, 2 Kinder aus Engelstadt (sind letztes Jahr von SHM nach Engelstadt gezogen), 
Beide verlassen im Sommer 2024 die Kita  
1 Kind aus Stadecken-Elsheim, Einschulung 2025 in Schwabenheim  
1 Kind aus Gau-Algesheim (im November von Schwabenheim nach Gau-Algesheim gezogen, wartet auf 
einen Kitaplatz in Gau-Algesheim)  
1 Kind aus Nieder-Hilbersheim, Einschulung 2025 
 
4. Wie viele Kinder, die nicht in Schwabenheim wohnen, verlassen in den nächsten ein bis drei Jahren die 
Kita? 
siehe Antwort Frage 3 
 
5. Nach unserem Wissen, hat die Kreisverwaltung gegenüber der Gemeinde erklärt, dass sie den Bedarf 
einer zusätzlichen Gruppe nur dann sieht, wenn beide Baugebiete vollständig entwickelt werden. Wir bitten 
darum, dieses entsprechende Schreiben bzw. Gesprächsprotokoll den Fraktionen zugänglich zu machen. 
siehe Anlage  

Telefon (06130) 206 
 
Sprechzeiten: 
Dienstag       17.00-19.00 Uhr 
Donnerstag  17.00-19.00 Uhr  
Heinrich@Schwabenheim.de 

  
Datum:  4. Dezember 2023 

 



6. Wie viele Anmeldungen für die kommenden Jahre für die Kita liegen vor. Wie viele davon stammen von 
(zukünftigen) Bewohnern des Baugebietes Pfaffenhofen? 
Antwort Kita-Leitung (Stand Ende November 2023): 
Wir haben aktuell 5 Anmeldungen des Baugebietes „Quartier Pfaffenhofen“. Eine Vorausschau auf spätere 
Jahre ist aktuell nicht möglich. 
 
7. Für wie wahrscheinlich hält die Gemeinde es, dass der zusätzlich notwendige Bedarf an 
Erzieherinnen/Erziehern für eine zusätzliche Gruppe gedeckt werden kann? Auch vor dem Hintergrund, dass 
die Stadt Mainz plant, Erzieherinnen zukünftig höher einzugruppieren? 
Antwort Kita-Leitung (Stand Ende November 2023): 
Was die Einstellung von Personal für eine weitere Gruppe anbelangt, sehe ich in keiner Weise Probleme. 
Wir bilden immer wieder Erzieher aus, viele bewerben sich über ein FSJ und / oder die Sozialassistenten-
Ausbildung. Fast alle Erzieher, die hier arbeiten, haben wir ausgebildet.  
Die Nachfrage, bei uns arbeiten zu dürfen, ist weitaus höher, als offene Stellen zur Verfügung stehen. Wir 
sind in den letzten Jahren nie unterpersonalisiert gewesen und konnten fast alle Ausfälle kompensieren.    
Da wir weiter als Ausbildungsbetrieb arbeiten werden, sind wir zuversichtlich, alle kommenden Stellen 
sinnvoll besetzen zu können.  
  Was die Planung der Stadt Mainz, Erzieherinnen höher einzugruppieren, anbelangt, haben auch wir 
zukunftsorientiert gedacht.  
Im Januar 2024 beginnt in unserer Einrichtung für alle Erzieher eine Fortbildung zum Thema 
Sprachqualifizierung. Dies fast einjährige Fortbildung schafft die formelle Voraussetzung zur 
Eingruppierung in 8b.  
 
8. Gibt es seitens des Kita-Teams Planungen oder Überlegungen, wie die Bauphase überbrückt werden 
kann? 
Antwort Kita-Leitung (Stand Ende November 2023): 
zu früh, um irgendwelche Planungen zu beginnen. 
Antwort Träger: 
Im Moment geht es um die Erstellung einer Machbarkeitsstudie. Wenn die Studie dazu führt, dass eine 
Erweiterung auf dem Gelände möglich und finanzierbar ist, werden wir gemeinsam mit der Architektin, dem 
Kita-Team und dem Elternausschuss über den Weiterbetrieb während der Bauphase beraten. 
 
Wir hoffen, dass nun einer Beauftragung des Statikers zur Beratung und Machbarkeitsprüfung der 
Planungsvarianten für die Erweiterung erfolgen kann. 
 
 
Frank Heinrich 
Ortsbürgermeister  
 
  



Von: Petry, Tatiana (Jugendamt Mainz-Bingen) 

Gesendet: Montag, 23. Mai 2022 10:00 

An: Frank Heinrich 

Cc:   XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX (VG Gau-Algesheim); Berens-Pamperin, Nicole (Landesamt für 

Soziales, Jugend und Versorgung)  

Betreff: AW: Extern: Kita Schwabenheim - geplante Erweiterung 

Sehr geehrter Herr Heinrich, 

aufgrund der uns am 18.05.2022 zugesandten Auslastungsübersicht sowie der uns vorliegenden 

Informationen, sehen wir in Schwabenheim, ab dem Kita-Jahr 2023/2024, einen zusätzlichen Bedarf 

von 25 Kita-Plätzen. 

Voraussetzung für diesen Mehrbedarf ist, dass die Beiden Neubaugebiete „Quartier Pfaffenhofen“ und 

„Am Klostergarten“ final erschlossen werden. 

Ohne diese Neubaugebiete gibt es lt. der uns vorgelegten Auslastungsübersicht aktuell keinen 

Handlungsbedarf in Schwabenheim. 

Mit freundlichen Grüßen 

Im Auftrag 

  

Tatiana Petry 

  

Kreisverwaltung Mainz-Bingen 

Jugendamt 

Verwaltung 

Georg-Rückert-Str.11 

55218 Ingelheim am Rhein 

   

Von: Frank Heinrich <rathaus@schwabenheim.de> 

Gesendet: Mittwoch, 18. Mai 2022 14:21 

An: Petry, Tatiana  

Cc:   

Betreff: Extern: Kita Schwabenheim - geplante Erweiterung 

Sehr geehrte Frau Petry, 

ich nehme Bezug auf unsere Videokonferenz vom 23. März zu oben genanntem Thema. 

Wir sind so verblieben, dass unsere Kita-Leiterin Ihnen die aktuellen Zahlen zusendet, was zeitnah 

geschehen ist. Sie sagten uns zu, im April den Bedarf zu ermitteln und daraus resultierend die 

erforderlichen Räume. 

Konnten Sie sich bereits mit der Thematik beschäftigen? Wir warten dringend auf Ihre Rückmeldung, 

damit wir eine Machbarkeitsstudie in Auftrag geben können. 

  

mailto:rathaus@schwabenheim.de
mailto:rathaus@schwabenheim.de


Vielen Dank für Ihr Verständnis. 

  

Mit freundlichen Grüßen 

Frank Heinrich 

Ortsbürgermeister 

  

 Mainzer Straße 1 

55270 Schwabenheim an der Selz 

Tel.: 06130/206 

Email:rathaus@schwabenheim.de 

internet: www.schwabenheim.de 
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